



LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2194

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

Una niña abandonada en una cueva

Fuó raptada hace dos días

Orense, 20. — Una niña de dos años, llamada Aurora Vázquez, fué raptada, hace dos días, por unos desconocidos, en Abeleda. La Guardia Civil ha conseguido hallarla, abandonada en una cueva. La criatura presentaba diversas heridas en la cara y brazos, aunque todavía vive, pese al tiempo que, al parecer, llevaba en aquel lugar. Las causas del secuestro, que se desconocen, se atribuyen a una venganza personal contra los padres de la niña. — Cifra.

Diez mil soldados rendirán honores y desfilarán ante el Caudillo en Lisboa

Se preparan grandes agasajos en honor del egregio visitante

El domingo S. E. el Jefe del Estado recibirá el homenaje de la colonia española

Anoche emprendió el viaje doña Camen Polo de Franco

Lisboa, 20. — Alcanzan un total de 10.000 hombres las fuerzas del Ejército que rendirán honores al Jefe del Estado español y desfilarán ante él poco después de su desembarco en el muelle de las Columnas. Además del batallón de Marina, forman la guardia de honor batallones de Infantería, Cazadores, Ingenieros y Zapadores de ferrocarriles. Estas últimas fuerzas suman en total 5.000 hombres. Las tropas que desfilarán ante el Generalísimo Franco, todas motorizadas, suman también unos 5.000 hombres y pertenecen a los grupos de Ingenieros militares, Artillería ligera, Artillería pesada, Artillería antiaérea y Caballería.

Además de estos contingentes, otro, con un total de 5.000 hombres de la Guardia Nacional Republicana, Policía de Seguridad Pública y Legión Portuguesa, formarán a lo largo de las calles de la parte baja de Lisboa, por donde pasará el Generalísimo Franco, camino del Palacio de Queluz. — Efe.

FORMACION AEREA

Lisboa, 20. — En el desfile militar en honor del Jefe del Estado español, además de las fuerzas de Tierra, tomarán parte grupos de aviones de la Aeronáutica Militar y Civil que volarán sobre las escuadras española y portuguesa. Cuatro grupos de aviones de caza de Cintra, Ota, Tacos y Espinho, con un total de cerca de 100 unidades, se concentrarán sobre Ericeira, en la margen atlántica donde se organiza la formación. Esta formación saldrá en dirección a Barreiro, de donde remontarán el vuelo para pasar

sobre la plaza del Comercio y sobre la tribuna de honor. Los grupos de caza efectuarán varias pasadas sobre el recorrido del desfile militar.

Una escuadrilla de la base de Conra, independientemente de la formación que desfila, irá al encuentro de las escuadras a la altura de la barra de Lisboa, acompañando a las unidades navales hasta la altura de la plaza del Comercio. Los grupos de caza que se dirijan desde sus bases al punto del encuentro en Escaceira, con excepción del grupo de Espinho que será concentrado en Granja del Marqués.

El control de las formaciones en vuelo será realizado por el mando general de la Aeronáutica Militar, que estará en contacto con los aparatos por medio de estaciones radiotelegráficas.

EN LA TRIBUNA

En las tribunas de generales, asistirán al desfile el comandante general interino de la Aeronáutica Militar portuguesa, brigadier Anselmo Vilardevo, en ausencia del general Cintra, que se encuentra en Washington con motivo de las conversaciones militares del Pacto Atlántico. Las fuerzas aéreas de la Armada volarán sobre las escuadras en dos formaciones, una del Alto Mando bajo las órdenes del capitán de fragata Paulo Viana, y otra del Centro Naval de Lisboa, mandada por el teniente Noronha. Las formaciones de la Aeronáutica Naval volarán sobre la escuadra española a la altura de las Berlingas, cuando se produzca el encuentro de los barcos españoles con la División Naval portuguesa. La Escuadra española permanecerá en el Tajo durante la estancia del Generalísimo Franco en territorio portugués.

AGASAJO A LA MARINA

El martes, día 25; a las cuatro y media, habrá un té-baile en Estoril, ofrecido por la Marina portuguesa a la oficialidad de la Escuadra española. Dedicada a los sargentos y marineros de los navios españoles, la Marina portuguesa ofrecerá también el día 26, una fiesta a las cuatro de la tarde en el Jardín Zoológico de Lisboa. — Efe.

OFICIALES DE ORDENES

Lisboa, 20. — Han sido nombrados los oficiales del Ejército que estarán a las órdenes del Caudillo de España durante su

permanencia en Portugal. Son el general Miguel Pereira Coutinho, gobernador militar de Lisboa, coronel Julio Núñez Pereira de Oliveira, y comandante Alberto Andrade y Silva, ambos del Estado Mayor. — Efe.

Attlee piensa retirarse de la política

AYER CONFERENCIA SECRETURA CON CHURCHILL

Londres, 20.—Attlee piensa retirarse de la política después de las próximas elecciones generales. El dramaturgo Mac Gregor ha manifestado que Attlee se lo dijo personalmente al comprarle una casa de campo donde él vivía.—Efe.

EN CONFERENCIA SECRETA

Londres, 20.—Se han reunido el primer ministro, Attlee, y el jefe de la oposición parlamentaria, Winston Churchill, para tratar sobre temas de defensa en relación con el reciente descubrimiento de que Rusia posee la bomba atómica.

No se ha dado ningún comunicado.—Efe.

SE CONSTRUYE LA TRIBUNA

Lisboa, 20. — La tribuna que se está levantando en el muelle de las Columnas, en la plaza del Comercio donde desembarcará el Generalísimo Franco, está siendo construida por primera vez y tendrá diez metros de altura. Desde ella se domina toda la plaza del Comercio, donde estarán formadas las tropas de Tierra y Mar que rendirán honores al Caudillo de España. Además de las escuadrillas de aviación del Ejército y de la Armada, algunos aviones civiles irán también al Tajo para esperar a las escuadras española y portuguesa.

RECEPCION A LA COLONIA ESPAÑOLA

La recepción que el Generalísimo Franco ofrece a la colonia española se celebrará a las diez y media de la mañana del próximo domingo, en el Palacio de Queluz, donde residirá el Generalísimo. Durante su estancia, los españoles residentes en Lisboa, cuyo número oscila alrededor de los 9.000, ofrecerán al Caudillo un libro de oro con sus firmas. — Efe.

SE ADORNARAN LOS ESCAPARATES

Lisboa, 20. — La reunión de los gremios de comerciantes de

(Pasa a la pág. 4)

Rinde homenaje al teniente general Solchaga el Ejército de la IV Región

Barcelona le ha concedido la Medalla de Oro

El Obispo le hizo presente su gratitud y la de la Iglesia

Barcelona, 20. — Esta mañana, a las once, en el Palacio de Capitanía General se ha celebrado el anunciado acto de homenaje del Ejército de la Cuarta Región Militar al Excmo. señor Teniente General don José Solchaga, con motivo de su pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

En el Salón del Trono se congregaron las comisiones de todos los Cuerpos, Centros y Dependencias del Ejército de la Cuarta Región y de los Institutos Armados.

El teniente general don José Solchaga entró acompañado de los generales Baturone, Madariaga, Yuste, Rivera de la Portilla, Ferrer Vilaró, Gluck, Vilalba, Escudero, Martínez López, Galbis y Orduña; del jefe del Sector Naval Militar de Cataluña, contralmirante don Benigno González Aller, y del jefe del Sector Aéreo de Cataluña, coronel don José Echegaray, así como también de los jefes del Estado Mayor de la Cuarta Región Militar.

Telaviv, 20. — El rey Abdullah de Jordania, en discurso pronunciado en Amman, ha dicho que Jerusalén "no será ni podrá ser internacionalizado", ni Palestina y Jordania separadas "mientras él viva".

Añadió que Palestina y Jordania forman una entidad natural que debe estar unida bajo una sola bandera. Finalmente, se mostró opuesto a la unión de Siria con Irak.—Efe.

Seguidamente el Excmo. señor Capitán General accidental, don Manuel Baturone, pronunció un discurso de ofrecimiento y entregó al general Solchaga una placa de plata que le ofreció el Ejército de la IV Región, con senda dedicatoria.

El teniente general Solchaga agradeció con elocuentes palabras el homenaje de sus compañeros de armas.

A la terminación del acto, que ha constituido una magnífica demostración de la camaradería que reina entre la gran familia militar, el teniente general Solchaga estrechó la mano a todos los allí congregados.

IMPOSICION DE LA MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD

A las doce y media llegó a Capitanía General el Ayuntamiento, presidido por el alcalde, señor Barón de Terrades.

El secretario accidental de la Corporación, leyó el acuerdo del Consistorio, de fecha 29 de enero de 1949, por el que se concedió la Medalla de Oro de la Ciudad al Excelentísimo señor teniente general don José Solchaga.

A continuación el barón de Terrades impuso la precitada medalla al teniente general Solchaga, previas unas sentidas palabras de ofrecimiento, a las que contestó el teniente general con otras de saludo y gratitud al pueblo de Barcelona.

GRATITUD DEL OBISPO

Esta tarde el teniente general Solchaga ha recibido, en su residencia de Capitanía General, la visita del señor obispo de la Diócesis, doctor Modrego.

En el curso de la entrevista el doctor Modrego expresó al general Solchaga su más profunda gratitud en nombre propio y de la Iglesia por la labor altamente cristiana y humanitaria que ha realizado.

DESPEDIDA DEL GENERAL

En una alocución dirigida a las fuerzas de la Región, se despide de su vida militar, y termina diciendo:

"Al despedirme de todos vosotros os exhorto a que continuéis animados del mismo espíritu que habéis demostrado hasta hoy, lo que me hará conservar un recuerdo imperecedero de los últimos años de mi vida militar entre vosotros y sabed que donde me encuentre podréis contar con vuestro general. — Solchaga."

Llega a Vigo el ministro de Marina

Vigo, 20. — En el expreso de Madrid llegó procedente de la capital de España el ministro de Marina, almirante Regalado. Pasó revista a la compañía que rindió honores y se trasladó a bordo del crucero "Miguel de Cervantes". — Cifra.

Gran interés ante la próxima campaña triguera

SON LLAMADOS A MADRID LOS MANDOS DE LAS CAMARAS AGRICOLAS

Madrid, 20. — Recogiendo el interés que en todos los medios agrícolas de España ha despertado el acuerdo del Consejo de ministros sobre la campaña triguera, la Junta Nacional de Hermandades de la Delegación Nacional de Sindicatos ha convocado a los mandos de las Cámaras Oficiales Agrarias de las 50 provincias.

La reunión tendrá lugar en Madrid el 26 del corriente para estudiar la colaboración de la organización sindical en la aplicación de tan interesante medida de Gobierno.

Yugoslavia es elegida para el Consejo de Seguridad

Ante la desesperación de Vichinsky

Rusia sufrió otra derrota en la Comisión política

Flushing Meadows, 20.—Yugoslavia ha sido elegida en la segunda votación para el puesto en el Consejo de Seguridad.—Efe.

MAGNIFICA VICTORIA

Flushing Meadows, 20.—Yugoslavia ha obtenido una magnífica victoria sobre la Unión Soviética al derrotar al candidato apoyado por Rusia para la elección al puesto vacante en el Consejo de Seguridad.

La votación, que fué secreta, dió como resultado la elección de Yugoslavia por 50 votos contra 19, a pesar de la advertencia del ministro soviético de Asuntos Exte-

riores, Andrei Vichinsky, quien afirmó que su país consideraría la elección de Yugoslavia como una nueva violación de la Carta de las Naciones Unidas que socavaba la propia base de cooperación de esta organización.

Inmediatamente después de la elección, Vichinsky hizo constar que la designación de Yugoslavia no era el resultado de "una votación libre, sino la consecuencia de un complot entre bastidores", urdido entre Yugoslavia, Estados Unidos y un número de delegaciones que aparentemente están decididas a emplear para sus propios fines la situación política que se ha planteado entre Yugoslavia y las democracias populares.

NO CONSIGUIO LA MAYORIA EN LA PRIMERA VOTACION

Flushing Meadows, 20.—En la primera votación, Yugoslavia no consiguió los dos tercios de mayoría necesarios y sólo obtuvo treinta y siete votos. Checoslovaquia, candidato del Kremlin, obtuvo veinte votos; Ecuador, cincuenta y siete votos (sólo le faltó uno para conseguir la elección por unanimidad) y la India, con cincuenta y seis, fueron elegidos en la primera votación para ocupar los otros dos puestos vacantes.—Efe.

OTRA DERROTA SOVIETICA

Lake Success, 20.—La Comisión

Política especial aprobó por 41 votos contra 6 y seis abstenciones la propuesta de mantener la "Pequeña Asamblea" por un período indefinido de tiempo.

Votaron en contra los cinco países, del bloque soviético y el Pakistán. La "Pequeña Asamblea" está encargada de realizar las tareas de la Asamblea General cuando ésta no está reunida.

PLANES DE AVENENCIA PARA ERITREA Y ETIOPIA

Lake Success, 20.—Los Estados Unidos y el Irak han presentado planes de avenencia en virtud de las cuales se otorgaría la autonomía a Eritrea y su Federación bajo la Corona del Emperador etíope.

El subcomité ha decidido suspender la sesión hasta mañana para dar tiempo al delegado etíope a consultar con su Gobierno sobre las nuevas propuestas.

SE APRUEBA UNA PROPOSTA CUBANA

Lake Success, 20.—La Comisión de Tutelas de la O.N.U. ha aprobado por 38 votos contra uno, con siete abstenciones, la propuesta de Cuba para conceder mayor amplitud de exposición de opiniones sobre administración.

La Gran Bretaña fué el único país que votó en contra y el grupo soviético se abstuvo, siendo imitado por Yugoslavia.—Efe.

Nota sobre aplicación del acuerdo comercial anglo-español

Madrid, 20. — La Subsecretaría de Comercio Exterior ha publicado la siguiente nota: "Como consecuencia del acuerdo adoptado entre las autoridades administrativas españolas y británicas se recuerda a los exportadores a Gran Bretaña de frutas y verduras que a partir del 28 de febrero pasado en que dicha obligación se hizo pública por una nota de esta Subsecretaría, están obligados a presentar a la aduana británica de importación, copia duplicada del comprobante de venta de producto importado, para que uno de los ejemplares sea entregado a la Oficina de Economía Exterior de España en Londres. Un requerimiento paralelo será hecho por las autoridades británicas a los importadores ingleses de frutas y verduras. Las licencias de exportación expedidas por la Dirección General de Comercio o Delegaciones Regionales correspondientes, consignarán la obligación de dar cumplimiento al expresado requisito, adoptándose por el Ministerio, en los casos de infracción que pueda presentarse, la aplicación de las sanciones que oportunamente se establezcan.

La relación de productos a los que deberá extenderse este régimen es la siguiente: Tomates, frutas secas con cáscara, avellanas descascarilladas, limones, mandarinas, ciruelas, melocotones, peras, cerezas, granadas, cebollas, patata temprana, judías verdes, lechugas, guisantes, nabos, berenjenas, espárragos, ajos y alcachofas.

Se constituye la Unión de radiólogos de países de cultura latina

España forma parte de la nueva entidad

Paris, 20.—Radiólogos de doce países se han reunido en París en el VII Congreso de Médicos Radiólogos celebrado en La Sorbona, del 10 al 15 del actual.

La representación de España ha sido presidida por el catedrático de la Universidad de Madrid, doctor Gil y Gil, presidente de la Sociedad Española de Radiografía.

En sesión celebrada después de la clausura del Congreso, el sábado 16, quedó constituida la Unión de Radiólogos de países de cultura latina, de la cual forman parte España, Portugal, Francia, Italia, Bélgica y la parte de Suiza italiana y francesa. También se extenderá a los radiólogos de Iberoamérica.—Efe.



ANGULO de la CIUDAD

Entre dos luces

ESTAMOS entrando en la época en que la hora llamada entre dos luces, o sea, el crepúsculo vespertino y el matutino se hace más perceptible, particularmente en los días de restricción porque es la hora de encender la luz y ésta no se enciende por más vueltas que demos a la llave del interruptor.

¿No habría medio de empalmar mejor la luz artificial con la luz solar? Al fin y al cabo se trata de un intervalo de una media hora o tres cuartos que a nuestro parecer no causaría una excesiva extorsión en las disponibilidades de corriente y evitaría el innegable malhumor que se apodera de las gentes al ver intrumpida su tarea en los afanes domésticos que, al atardecer sobre todo, muchas veces son insoslayables.

El régimen de suministro de energía, si no andamos equivocados, está en manos de señores ingenieros. Los ingenieros son gente de números; pero los números son fríos, y a veces crueles. En este punto creemos no estaría de más tener en su debida cuenta el factor psicológico a fin de procurar que el sacrificio que se nos impone no trascienda demasiado profundamente en el ánimo de las gentes. Si, por ejemplo, se tienen ciertos miramientos para con los cines y las atracciones de feria que consumen mucho y son al fin y al cabo cosas de diversión de las cuales nos podríamos bien pasar, ¿por qué no podrían tenerse las debidas atenciones a la vida del hogar que es innegablemente un factor esencial y altamente respetable para la prosperidad integral del país?

Se dirá que ya hay el recurso de las luces supletorias; pero también ha de tenerse en cuenta que tal como hoy se vive, es un recurso insuficiente y enojoso. A las generaciones actuales se les enseñó a tener la electricidad como la fuente casi única de alumbrado y a tener de tales postulados se han construido las casas y organizado la vida; la luz supletoria no halla lugar donde situarse porque la electricidad con su red de instalaciones se ha apoderado de todo, lo cual quiere decir que en los momentos que falla deja a oscuras en ella flaban a la luna de Valencia. Añádase a esto que la luz supletoria con toda su insuficiencia es una nueva carga para el presupuesto familiar y parece que deberemos quedar convencidos de que conviene arreglar las cosas de manera que la electricidad sea un poco más elástica a fin de que la hora entre dos luces no sea lo que los franceses llaman una hora hueca.

GERION

GERONA



Vida Sindical

Visitó Bañolas y Olot el Vicesecretario nacional de Ordenación Social

En Ripoll clausuró los Cursos de Divulgación

El Vicesecretario nacional de Ordenación Social, camarada Ballesteros, acompañado del Delegado provincial de Sindicatos, del Vicesecretario provincial de Ordenación Social y del camarada Cano, interventor de la Administración General del Movimiento, visitó ayer las Delegaciones Sindicales comarcales de Bañolas y Olot.

En esta última ciudad sostuvo un amplio cambio de impresiones con el señor Alcalde de la ciudad y Presidente de la excelentísima Diputación Provincial, señor Brecha, y los mandos sindicales locales y comarcales, visitando después algunas fábricas de la localidad.

Por la tarde se trasladó a Ripoll en donde fué recibido por el Alcalde y Jefe local del Movimiento, camarada Cerdá y jerarquías sindicales. A las siete, presidió, en la Delegación Sindical comarcal los Cursos de Divulgación Social allí celebrados para capacitación de enlaces sindicales, vocales y jefes de Secciones Sociales, a iniciativa de la Vicesecretaría provincial de Ordenación Social. Además de las jerarquías ya citadas, asistieron a este acto el Secretario Sindical provincial, camarada Prades, y el Inspector provincial de Trabajo, y letrado asesor de Secciones Sociales, camarada Castelló.

Tras unas palabras de presentación del camarada Simón, que agradeció la presencia del camarada Ballesteros, pronunciaron las últimas conferencias del Curso el Delegado provincial de Trabajo, don Félix de León, quien habló sobre "La administración laboral" y el Delegado provincial de Sindicatos, camarada de Pablo, quien lo hizo sobre "Organización Sindical: su historia y desarrollo", siendo ambos muy aplaudidos en sus documentadas disertaciones. Finalizadas las conferencias, fueron ampliamente contestadas por las jerarquías presentes numerosas e interesantes consultas y aclaraciones formulada por los cursillistas. Finalmente, pronunció una

brillante alocución el Vicesecretario nacional de Ordenación Social, exhortando a todos los productores de Ripoll a seguir laborando desde la Organización Sindical, hasta lograr todos los postulados de justicia social que aquella propugna.

El camarada Ballesteros escuchó, al terminar una encendida ovación.

Ayer, desde Gerona, emprendió su viaje de regreso a Madrid, muy satisfecho de su visita a nuestras comarcas, el Vicesecretario nacional de Ordenación Social.

Homenaje de los lectores de "Los Sitios" al Rdo. Dr. Bolós

Suma anterior	2915
D. Santiago Rodríguez	5
D. Luis Cuadros Gusó	5
D. Pedro Peya Fusellas	5
D. José Brell Arbo	5
D. Juan Nativoli Beamonte	5
D. Tomás Meléndez	5
D. Enrique de Quintana Vergés	5
D. Enrique de Quintana Roca	5
Suma y sigue	2955

Nota. — El próximo día 30 quedará cerrada la suscripción.

Conato de incendio en la calle de Albareda

El pasado martes ocurrió un accidente en nuestra ciudad que providencialmente no adquirió los caracteres de catástrofe.

Una señora anciana, inquilina del piso principal de la casa número 14 de la calle Albareda, que se encontraba sola en la mañana, se dispuso a encender el fogón de gas y con gran asombro vio que el combustible prendía por un gran escape de la goma conductora, adquiriendo las llamas una altura considerable y un gran incremento.

La pobre señora, perdida la serenidad, no se le ocurrió apagar la llave de entrada, puesto que en un momento hubiera quedado evitado el incendio, sino que, dejando que continuara la combustión, cogió unas mantas de lana y con ellas se precipitó sobre el fuego. Como sea que las mantas eran secas, el fuego se atizó con ellas y alcanzó seguidamente la mesa de la cocina, la techumbre y salía por el corredor y la escalera de la casa.

Ante los gritos de la señora y en vista de la gran humareda producida por el incendio, intervinieron los vecinos y algunos transeúntes que a duras penas pudieron sofocar el conato.

Al acudir los bomberos, que llegaron al recibir la llamada telefónica, estaba ya extinguido el incendio y no tuvieron necesidad de actuar.

Las pérdidas en muebles son de alguna importancia y el susto también, tanto para la señora de la casa como para los demás vecinos.



21 DE OCTUBRE DE 1899

El pasado lunes ocurrió en Olot una sensible desgracia. Desde el tercer piso de una casa de la calle de Santo Tomás en el que se estaban verificando reparaciones, cayóse un plafón que estaba ocupado en recibir los materiales que desde abajo subían, yendo a dar contra un montón de piedras y tablones.

Fueron de tal gravedad las contusiones recibidas que el martes dejó de existir el infeliz.

Han sido contratadas para tocar en el concurso de sardañistas que ha de celebrarse durante las próximas ferias las orquestas "Unión Cassanense" y "La Principal", de La Bisbal.

Para constituir el Jurado que ha de adjudicar los premios: han sido designados don Mauricio Bosch y Francisco Fornés, de Gerona; don Francisco Pallarés y don Francisco Vergelí, de Cassá de la Selva; don Pedro Codina, de Figueras; don Juan Mon, de Sta. Coloma y don Pedro Roca Mallol y don Jaime Soler Vidal, de San Pedro Pescador.



Gabriel Martín

Ante mí, el excelente camarada Gabriel Martín Prádanos, con su cara serena y mirada penetrante. No se por qué, pero Gaby Martín suele tener normalmente un cierto aire malhumorado, cual si fuera un perseguido de la calamidad. Incluso cuando ríe, parece que no logra hacer desaparecer de su rostro ese asomo de preocupación. Yo le he dicho en broma, algunas veces, que estas cosas sólo ocurren a los hombres importantes.

Gaby Martín ha estado en Gerona unos días para hacer entrega a sus superiores de la documentación y libros administrativos de la Residencia de Verano que la Obra Sindical Educación y Descanso tiene instalada en Blanes y en la que, recientemente, fué clausurada la temporada de 1949.

—¿Satisfecho?
—Mucho.
—¿Fueron "buenos chicos" los residentes?
—No me gusta la frase. Fueron excelentes camaradas y compañeros.
—¿Cuántos productores han veraneado este año en la Residencia que tú has dirigido?
—Unos setecientos.
—¿De...?
—Diversas provincias: Gerona, Madrid, Barcelona, Mallorca, Toledo, Lérida, Valencia...

—¿Qué régimen interior seguís?
—Pues... cada cual hacía lo que quería, teniendo únicamente un horario fijo para comer y dormir.
—¿Y la parte "financiera"?
—Los productores sólo abonaban seis pesetas diarias. El resto —bastante considerable, como comprenderás— va a cargo de "Educación y Descanso".
—¿Cuál consideras que ha sido tu mayor éxito?
—¿Éxito? Haber hecho todo lo posible para que los residentes pasaran un verano adecuado.

—¿Y tu mayor fracaso?
—En todo caso, no haber sabido hacer más de lo que he hecho.
—¿Qué lio de palabras! Vamos a dejarlo. ¿Cuántos años llevas como jefe de Residencia?
—Es el primero. Antes ya había colaborado con la Obra en los Viajes y Excursiones, y antes de la guerra, pertenecí al S.E.U.

—¿Piensas volver como jefe de Residencia, el próximo año?
—Si "Educación y Descanso" me designa, sí.

—¿Y no te da un "poquito de rabia" eso de trabajar para que los demás veraneen a gusto?
—A los venturosos padres, abuelos y demás familiares del recién nacido, nuestra más cordial enhorabuena.

ESCARAMUZA



Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — El vecino de esta, domiciliado en la Plaza de España, núm. 13, entrega un zapato de charol blanco para uso de "bebé" completamente nuevo; la Sra. Concepción Figueras Roca, de id. un sujetador de metal denominado oro de Toledo.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA
Stos.: Marcos, ob. y m.; María Salomé, vda.

MISA DE MAÑANA
De Sta. María en Sábado, simple, color blanco; segunda oración del Espíritu Santo, tercera por la Iglesia; prefacio de la Sma. Virgen. (Misa de difuntos.)

LA NOVENA DE S. NARCISO
Hoy en la parroquia Mayor de San Félix comenzará la solemne Novena dedicada al ínclito Patrón de Gerona San Narciso.

20 MODELOS SELECCIONADOS en GABARDINAS y TRINCHERAS PUJADAS

Cupon de los Cigarrillos 377

Dr. J. Tibau Pagés MEDICO OCULISTA del Hospital Clínico de Barcelona / Ayudante del Catedrático Dr. Soria VISITA EN GERONA: Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7. Lunes, de 10 a 1. Demás días y horas convenientes. Primo de Rivera, 8, 2º, 1º. Teléfono 2056. C. S. Prov. 20.

La función comenzará todos los días a las 7 y media de la tarde, predicando en ella el M. I. Dr. don Jaime Viñas, Doctoral.

CUARENTA HORAS

Continúan en el templo expiatorio del Sagrado Corazón. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:
Farmacia MURTRA, Avda Generalísimo, 18.
Farmacia CIURANA, Ronda Padre Claret, 16.

VINOS Bodega Cooperativa Espolla

NADA TAN PERFECTO como la Naturaleza NADA DE MODERNISMOS NI EFECTOS QUIMICOS

Sería una locura intentar superar a la sabia Naturaleza. A través de la historia se ha comprobado que son insustituibles los productos naturales puros, ... pero lo importante es utilizarlos conscientemente y sin regateos, tal como se hace en la fabricación del JABÓN EN POLVO

CHAMPÚ GRASAS Y JABONES DILUION P.A.P. GRASAS Y JABONES S.A. BARCELONA

GABARDINAS PUJADAS

Necrológica

Confortado con los Santos Sacramentos ha entregado su alma a Dios el teniente coronel retirado don Enrique Vila Durá, persona muy conocida y relacionada en la ciudad por haber residido en ella casi toda su vida.

Era el señor Vilá hombre de trato sencillo y amable, de carácter bondadoso y de nobles sentimientos, dotes que le habían ganado el aprecio de cuantos lo trataban.

La parte que ha tomado la ciudad en la pena por la pérdida de tan digno caballero se patentizó en el acto del entierro que tuvo lugar ayer al cual asistió una gran concurrencia entre lo cual vimos a lo más representativo de la ciudad, figurando en la presidencia del duelo de familia el Alcalde de la Ciudad Excmo. Sr. D. Antonio Franquet y el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda don Roberto Pardo.

Descansen en paz y reciban sus apenados viuda, hijos, hermanos y demás familiares el testimonio de nuestra sincera condolencia.

RELOJ REVUE AUTOMATIC

El Frente de Juventudes entregó becas de estudios a varios de sus afiliados

Uno de los postulados talangistas es el de no escatimar esfuerzos para que inteligencias despejadas sin medios económicos para efectuar sus estudios, puedan realizarlos. El Frente de Juventudes así lo comprende y así es como todos los años al comenzar el Curso Escolar concede una serie de nuevas becas, además de las que ya concedidas tenía de años anteriores, que permiten, en parte, que los estudiantes a que antes hacíamos referencia puedan continuar o empezar sus estudios.

La pasada semana la Bolsa del Libro entregó a los camaradas Eduardo Carreras, Luis y Antonio Arxer, Juan Rodríguez, Eugenio Nava, Luis Elorduy y Carlos Fener, de Bachillerato, y José Fernández y Alberto de Quintana, de Magisterio, todos ellos de Falanges Juveniles de Franco, los libros de texto correspondientes al año escolar que cursan.

Asimismo fueron subvencionados en concepto de ayuda al estudio los camaradas Pedro Fernández, de Figueras, para la Academia Militar; Daniel Martí, de Arbucias, para Bachillerato; Francisco Torres, de Blanes, para el Conservatorio de Música, y José Culubret, de San Feliu de Guixols, para Peritaje Mercantil.

El acto de entrega se efectuó en el despacho del Delegado provincial, el cual les dió la consigna de ser los mejores en el comportamiento y los primeros en la puntuación final.

PARA MADRID

SALDRA CAMION DIRECTO MAÑANA, SABADO, DIA 22, A LAS DOS DE LA TARDE, ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARGA GENERAL

MATEU & MATEU TRANSPORTES CONSIGNACIONES Bacia, 8. Teléfono 1850

SERVICIO SEMANAL Próxima salida: día 29 de Octubre

Mundo y Hogar

Para uno de los primeros días del próximo mes de noviembre ha sido fijada la fecha de celebración en esta capital del matrimonial enlace del joven Teniente de Infantería de Marina don Jesús M. Costa Furtiá con la bella y distinguida señorita Julia Ferrer Martinell, ambos pertenecientes a conocidas y prestigiosas familias gerundenses.

Nos es muy grato adelantar nuestra más cálida enhorabuena a los futuros esposos y a sus distinguidas familias.

La señora doña Carol na Durán, esposa de nuestro distinguido amigo don Francisco Alcácer, Maestro Nacional y Secretario Provincial del Frente de Juventudes, ha dado a luz, felizmente, un robusto niño, segundo fruto del matrimonio. A los venturosos padres, abuelos y demás familiares del recién nacido, nuestra más cordial enhorabuena.

La fiesta de los Juegos Florales Escolares se celebrará el último día de las Fiestas

Actuará de mantenedor el Excmo Sr. Marqués de Vivel

Los Juegos Florales Escolares que se celebraron el año pasado por Fiestas y Fiestas de San Narciso obtuvieron resonante éxito; tanto es así que esta gran manifestación de las posibilidades literarias de la escolaridad ha quedado ya incluida definitivamente en el programa de festejos de la fiesta: mayor gerundense.

La Asociación de Padres de Familia, entidad organizadora de estas justas, convocó en junio pasado a todos los niños y niñas de Gerona a que acudieran, con sus escritos y poesías, para obtener alguno de los innumerables premios que se otorgan.

La llamada ha obtenido resonante eco y los trabajos remitidos al Jurado son muchísimos y algunos son de gran calidad. El día 25 de este mes, se hará público el veredicto.

Los premios son tres de ordinarios: Flor Natural y un reloj de oro, pulsera, a la mejor poesía que cante "El amor de Jesucristo a sus Padres, como símbolo del amor filial"; "Englantina de Oro" y una máquina fotográfica, a la mejor composición poética sobre: "La familia, cuna del fervor patrio"; y "Viola de Plata" y un artístico grupo de la Sagrada Familia, a la más inspirada poesía que cante: "La familia, altar primero de la Fe".

Además hay quince premios extraordinarios, divididos por grupos, según la edad de los optantes, y tres premios especiales, otorgados por cada uno de los Colegios: Grupo Escolar Bruquera, Escuelas Cristianas, Grupo Escolar Eiximenis, Hermanas Carmelitas, Sagrado Corazón de María, Hermanas Dominicas de la Anunciata, Madres Escolapias, y para hijos o hijas de afiliados a las Asociaciones de Padres de Familia de Gerona y Figueras.

La fiesta del reparto de premios se celebrará en el Teatro Municipal el domingo día 6 de próximo mes de noviembre, a las once de la mañana. A dicha sesión, han prometido su asistencia las primeras autoridades y actuará de mantenedor el Presidente Nacional de la Asociación y elocuente orador excelentísimo señor Marqués de Vivel.

Los primeros premios han sido costeados por el Excmo y Rdm. señor Obispo de la diócesis; Excmo. señor Gobernador de la provincia; Excmo. Alcalde de la ciudad; Excmo. señor Presidente de la Diputación Provincial y Asociación Nacional de Padres de Familia. Los demás los han otorgado otras entidades, personalidades, industriales y particulares amantes de la obra, además de los especiales, que han sido concedidos por los Colegios reseñados.

El Gerona ante su encuentro con el Erandio

Esta mañana habrán salido hacia Bilbao los jugadores y acompañantes del equipo gerundense que el domingo jugará contra el Erandio, importante club de los alrededores de la capital bilbaína.

No se espera que haya muchas modificaciones en el equipo local, aunque hay muchos lesionados.

Se trata de un encuentro de relativa importancia, ya que al Gerona le hace falta conseguir algún punto positivo si quiere mantenerse dentro de ese grupo de segundones que están al acecho de cualquier contingencia que pueda acontecer al Santander o al Gijón.

Hay que tener en cuenta que el próximo domingo el Santander tiene un partido muy difícil en Torrelavega, con sus rivales vecinos, mientras que el Gijón ha de actuar en el terreno del Badalona. Si ambos salieran derrotados y el Gerona lograra puntuar, las distancias se habrían acortado sensiblemente y sólo estaríamos a seis puntos del líder y a cinco del Gijón, con la favorable circunstancia de que ambos, han de jugar en Vista Alegre.

En estos detalles triba el gran interés del encuentro contra el Erandio. Por esto es de esperar que nuestros jugadores, dándose cuenta de estas circunstancias especiales harán un solemne esfuerzo para intentar alcanzar un triunfo que nos situaría magníficamente en la tabla de clasificación. ¡A por el Erandio!

ACLARACION

Al dar cuenta de los resultados del pasado domingo, correspondientes al torneo de segunda categoría regional, indicamos que el C. D. Pontense había vencido al C. D. Farnés en el terreno de éstos, por cuatro tantos a uno, siendo así que el resultado fué de cinco tantos a cero a favor de los de Santa Coloma de Farnés. Que conste así.

En cambio, omitimos el resultado del encuentro Montgrí-Cassá, que fué favorable a estos últimos por cuatro tantos a uno. Acararemos finalmente que los

datos publicados nos fueron facilitados por los organismos competentes. Y que en su nombre nos perdonen los de Santa Coloma. K.

El deporte en Figueras

F.J. Figueras, 2-C.F. Barcelona, 15

Perder por una goleada, un poco grande, en su propio campo, es una cosa con todos los ribetes de desastre. Sin embargo, nuestro joven equipo de balonmano salió de esa goleada teniendo al público a su lado, de idéntica manera que antes de empezar el partido. ¡Se habían cumplido la

lógica! Para alguno, incuso fué un buen resultado: pronosticaban hasta 25... El C. F. Barcelona tiene un señor equipo. Todo clase conjunto, fondo, tiro a gol... No en vano es campeón de España y alinea a nueve internacionales.

El F. J. Figueras pudo, sin embargo, hacer mejor resultado. Es decir, que es mejor de lo que muchos suponían. Los primeros quince minutos fueron de forcejeo; nuestros "bebés" oponían resistencia y atacaban con frenesí. El marcador estaba dos a uno favorable a los azulgrana. Luego, nuestro conjunto se hundió, en gran parte por la ineficaz actuación de su meta, y fueron llegando los tantos, acabándose los números en el marcador. Pero aun así, no se llegó a aquellos veinticinco que alguien pronosticaba.

El árbitro, señor Sánchez, un tanto de color forastero.

Los equipos fueron: "Barcelona": García; Geniz, Cabrera; Merceder, Wuest, Compte; Barbany, Canadell, Suau, Masagué y Guardia.—"Figueras": Sayó; Coll, H. Gelart; Beúnza, Nueno, Prada, Guillaumas, Henán, López, Coll y Barranchina.

LOS EQUIPOS AMATEURS

Nuestros equipos amateurs de fútbol comenzaron el domingo sus respectivos torneos. El Figuerense, de segunda categoría, se trasladó a Port-Bou y tuvo poca suerte: perdió por diez a uno.

En cambio, el U.S.P.E.A.C., en categoría amateur, salió airoso de su desplazamiento a Tossa de Mar. Venció por 4 a 3, siendo el Tossa uno de los que aspiraban, y seguramente aspiran, con más deseos, al título.

En consecuencia, la jornada deportiva del domingo en Figueras fué buena: cuatro puntos en fútbol — dos el Figueras y dos el U.S.P.E.A.C. — y cuatro perdidos — dos del Figuerense y dos de balonmano—. Luego, favorable el triunfo del corredor local Rodó en el campeonato ciclista de la provincia.—J. M. BERNILS.

Vísperas Bañolenses

Bañolas, la ciudad cuyo nombre trae a los sentidos todo un mensaje de cristalina linfa, se prepara con entusiasmo para celebrar sus tradicionales Fiestas de San Martirián. Han llegado a nuestras manos los lujosos programas en los que se registran la serie de actos que tendrán lugar. Dios mediante, los próximos días 23, 24, 25, 26 y 27 del actual. En ellos, el lector podrá apreciar, con todo detalle, la magnitud que en el presente revestirá la renombrada Fiesta Mayor bañolense, aparte, claro está de la esperada coyuntura en que harán su entrada triunfal en la ciudad los nuevos Gigantes y Cabezudos.

Bañolas siempre se ha distinguido por su tradicional hospitalidad, y ello es factor que influye poderosamente en que sea visitada por gran número de forasteros y de turistas, principalmente, no sin razón, durante las famosas fiestas de San Martirián, en las que la población entera se engalana para ofrecer, sobre la tersa bandeja de su lago, el sazonado fruto de sus bellas tradiciones y alegrías.

Bañolas, como todos los años, se dispone a honrar a su Santo Patrón. Ya están las banderolas, los carteles murales y su franco optimismo lanzando la buena nueva a los cuatro vientos. Hasta nosotros llega la brisa perfumada de su maravilloso lago.

Los goleadores de la II División

Nemes y Pío en primer lugar

La séptima jornada de Liga resultó muy poco animada en cuanto al número de tantos que pasaron a los respectivos marcadores. En total fueron 29, que es la cifra más bajo registrada en el actual torneo. Hubo goleadas en Pamplona y Santander y casi, casi, en Gijón. Los demás fueron unos resultados muy alambicados. Los mejores goleadores fueron Pío y Guerrita, que lograron marcar dos tantos cada uno.

En cuanto a la tabla de "goleadores", la única nota a comentar es el avance del gijonés Pío, que llega a alcanzar al húngaro-santanderino Nemes.

He aquí el orden de eficacia de estos goleadores:

Jugador	Tantos
Nemes (Santander)	10
Pío (Gijón)	10
Paseiro (Ferrol)	7
Alfonso (Osasuna)	6
Collno (Sabadell)	6
Garro (Luzense)	6
Duque (Torrelavega)	5
Pallás (Sabadell)	5
Pino (Sabadell)	5
Badenes (Zaragoza)	4
Brigido (Numancia)	4
Ceciaga (Torrelavega)	4
Campos (Gijón)	4
Fusteró (Lérida)	4
Nogueras (Zaragoza)	4
Pintos (Orensana)	4
Roig (Luzense)	4
De la Vega (Sabadell)	4
Ventura (Arosa)	4

En cuanto a los jugadores gerundenses han obtenido los tantos siguientes: Medina, tres; Grubleda, Franch, Masós, Sierra y Xirau, dos; y Armengol y Encinas, uno cada uno.—K.

GABARDINAS PUJADAS

Hockey sobre patines

Los reservas del Español y del G.E. y E.G. el domingo en la Piscina

El próximo domingo, y a las 11'30, en la pista de la Piscina gerundense, contendrán los reservas del G.E. y E.G. contra los del R. C. D. Español, en cuyas filas resaltan con fulgor propio e internacional francés Perecaybe y el pequeño Llorente, amén de Alepuz, Solá y Nadal II.

Ante este equipo, que en la pasada jornada propinó una severa derrota al novel Egara; los grupistas deberán superarse para lograr un resultado digno, ante el entendido público gerundense. La afición gerundense no dejará de acudir a la Piscina a aplaudir a estos muchachos que a no tardar han de nutrir el primer equipo del club local G.E. y E.G.

Premios de las apuestas mutuas deportivas

Madrid, 20.—El primer premio de las apuestas mutuas benéficas, de 216.127'90 pesetas se ha repartido entre 15 boletos con catorce aciertos. Percibirán cada uno 13.741'35 pesetas. Los boletos con 13 aciertos han sido 427 y el dividendo es de 482'90 pesetas.

Rincón de humor

EL PODER DE LA PUBLICIDAD

—Te dió algún resultado el anuncio que insertaste en los periódicos solicitando un vigilante de noche para tu almacén de tejidos.

—Ya lo creo.—¡Magnífico!—¡Aquella misma noche entraron ladrones a robar!

ENTRE ELLAS

—¿Por qué afirmas que a Margarita le gustan las mujeres feas?

—¿Porque cada vez que se mira al espejo sonrío.

DISTRÁIDOS

Hablando de personas distraídas, un individuo le dice a otro:

—Tengo un amigo que es el hombre más distraído del mundo. El otro día, creyendo que se había dejado olvidado el reloj en su casa, lo sacó del bolsillo para ver si tenía tiempo para regresar a su casa a buscarlo.

—¡Esto no es nada!— responde el otro.—¡Yo también tengo un amigo que es tan distraído, que el otro día salió de su despacho y como en el mismo no quedaba nadie, pegó sobre la puerta de su oficina un aviso diciendo que no estaría de vuelta hasta las tres de la tarde. Pero apenas hubo salido a la calle, se acordó que se había dejado algo olvidado en la oficina, subió las escaleras, leyó el aviso y se sentó cómodamente esperando que dieran las tres de la tarde... para esperar su regreso!

VINOS

Bodega Cooperativa Espolla

¿Se modificará el Calendario?

Esta noche, a las 8, tendrá lugar en el salón de conferencias del local de las Congregaciones Marianas, Centro Cultural, la tercera y última conferencia sobre el calendario, bajo el título "Posibles modificaciones en el Calendario y en la Liturgia", a cargo del Rdo. doctor don José Benet C. n.º, presbítero.

Se invita al acto a los congregantes, familiares y público en general.

20 MODELOS SELECCIONADOS en GABARDINAS y TRINCHERAS PUJADAS

NO SE DEJE VD. ENGAÑAR



HAY ESPUMA QUE ILUSIONA PERO QUEMA

Defienda su ropa con cariño; confíela tan solo al lavado con **JABÓN POLVO PAR** producto fabricado sobre fórmulas de tradicional confianza a base de productos naturales.



ANUNCIOS ECONOMICOS

SE VENDE bar restaurante "El Cocodrilo", Cort-Real, 25. Razón "La Neutral".

SE VENDE moto BSA, lenta, cinco HP., con o sin sidecar, perfecto estado. Razón: Jaime I, 64.

VENDO casa seminueva con jardín, llave en mano, en Figueras, a precio de ocasión por ausentarme. Razón: Plaza Calvet, núm. 1 Gerona.

NECESITAMOS Agentes en todos los pueblos de la provincia. Concesión de créditos por Entidad Oficial a labradores, industriales, comerciantes y particulares, hasta veinte años plazo, 5% interés anual. Apartado 576, Barcelona.

FALTA aprendiz para modista. Dirigirse calle Anselmo Clavé, 20, primero, segunda.

ANTIQUEDADES compro. Pago máximo. Ofertas por escrito a Agencia Hermanos Rabell, apartado Correos 85, Gerona.

Dr. ALBERTO CASELLAS-CONDOM
ENFERMEDADES NERVIOSAS

Visita de 11 a 1, de 4 a 7 y horas convenientes
GERONA
Pl. Marqués de Camps, núm. 19, 2º

IMPORTANTE

Para los que instalan lámparas fluorescentes

A tenor de lo dispuesto por la Dirección General de Industria en su Circular núm. 368, fecha 15 de diciembre de 1947, se faculta a las Delegaciones de Industria para no autorizar las instalaciones de alumbrado fluorescente "que no lleven su correspondiente sistema de compensación, con el que se consiga la corrección de su factor de potencia hasta que alcance el valor de 0,85 por lo menos, denegando el permiso de enganche en el caso contrario".

En las oficinas locales de "Energía Eléctrica de Cataluña, S. A.", Avenida Jaime I, 25-27, GERONA, se informará a los abonados que lo soliciten sobre esta clase de lámparas y medio de corregir su factor de potencia si éste es deficiente.

Cartelera

Cine Moderno

Hoy, tarde y noche Esperada reposición del romántico film

El Signo del Zorro

La película que más impresión ha producido
TYRONE POWER
LINDA DARNELL

Estreno del film mejicano

La casa colorada

El mayor éxito de PEDRO ARMEN DARIZ con AMANDA DEL LLANO

Teatro Municipal

Domingo, día 23 de octubre. Tarde, a las 5'30
Compañía de Comedias Catalanas de ASUNCION CASALS con JOSE GOULA
La obra del insigne escritor D. Angel Guimerá

MARIA ROSA

Butaca platea, 10 pesetas; segundo piso, 7; circular, 5; general, 3.

Teatro Albéniz

Hoy, estreno por BOB STEELE

Al sur de Santa Fe

y ROBERT BURSENT

El film Metro Goldwyn

Levando anclas

(en technicolor) por KATHERYN GRAYSON y FRANK SINATRA



REDACCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882
TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Gerona

Día 20 de octubre de 1949

DEUDAS DEL ESTADO	
Interior 4% 1930	86
Exterior 4%	108
Amortizable 3% 1928	85
Id. 3% 1946	89'75
Id. 4% octubre	99'50
OBLIGACIONES	
Hipotecario 4% ex.	98'35
Local 4% lotes	99
Mun. Barña 5% 1941	80'75
Fc. Catalanas 6% viejos	48'50
Fc. Transversal 6% est.	112'50
Bonós Catalana Gas 5%	92'50
ACCIONES	
Fc. Cataluña pref.	176
Tranvias Barña ord.	111
Agua Barcelona	295
Catalana Gas, serie E	145
Teléfonos ord.	151'50
Altos Hornos	170
Resinera Española	116
ALENA pref.	137
Transmediterránea	148
Minas del Rif	271
Explosivos	287
CAMPESA	134
Española Petróleos	335
S. A. Cros	445
Bco. Exterior, viejas	195
SNIAE	295
FEFASA	101
CAITASA	141
Asland ord.	335
Azucarera	143
Ind. Químicas Canarias	143
Iberdueros	197

IMPRESION
La Bolsa ha reaccionado ligeramente en algunos valores, pero aun ha persistido la flojedad en algunos valores como Petróleos, Agua y Transmediterránea. A última hora venían cambios de Madrid, algo más altos y el ambiente era de mayor firmeza.

Diez mil soldados rendirán honores y desfilarán ante el Caudillo en Lisboa

(Viene de la pág. 1)

Lisboa, en su deseo de cooperar a la gran manifestación de simpatía hacia el Generalísimo Franco, el próximo sábado, ha invitado a todos los comerciantes asociados a decorar especialmente sus escaparates en lo que afectará al recorrido por donde pasará el cortejo de la plaza del Comercio y Queluz. En esta decoración figurarán banderas de los colores españoles y portugueses.

CORRIDA - HOMENAJE

Lisboa, 20. — El próximo domingo, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará en la plaza de toros de Campo Pequeno, una corrida a la usanza portuguesa en homenaje al jefe del Estado español. La plaza de Campo Pequeno, ha sido ya ornamentada bajo la dirección del artista Leitao de Barros. Tomarán parte en la corrida los seis mejores rejoneadores portugueses, así como los típicos grupos de "fordou".

EL ULTIMO JEFE DE ESTADO QUE VISITO PORTUGAL

Lisboa, 20. — Con motivo de la visita del Generalísimo Franco, se pone de relieve que el último jefe de Estado que visitó la nación portuguesa, fué, en 1920, el rey Alberto de Bélgica, invitado por el entonces presidente de la República, doctor Antonio José de Almeida y precedido de un gran prestigio por su heroísmo durante la gran guerra, el pueblo de Lisboa le recibió triunfalmente al rey soldado que era acompañado por la reina María y el príncipe Leopoldo, hoy Leopoldo III. — Efe.

HACE CONSTAR SU SATISFACCION EL AYUNTAMIENTO MADRILEÑO

Madrid, 20. — En la sesión celebrada por el pleno del Ayuntamiento el alcalde propuso y se acordó unánimemente, constara en acta la satisfacción de la corporación por este primer viaje que el Generalísimo, Franco efectúa al extranjero como jefe del Estado y desearle, en esta visita a Portugal, toda suerte de éxitos.

ACTOS A REALIZAR POR EL CENTRO ESPAÑOL LISBOESA

Lisboa, 20. — La junta directiva del Centro Español de esta capital ha celebrado reunión extraordinaria para estudiar el programa definitivo de los actos que organizará en honor del Caudillo.

Se resolvió fletar barcas que irán al encuentro de la Escudra española que trae al jefe de Estado. Gran número de socios participarán en este homenaje naval. Todos los afiliados se reunirán en el Centro para tomar parte en la recepción que el Generalísimo dará a la colonia española.

La Juventud de Galicia organiza para el día 22 por la noche una grandiosa fiesta en la que colaborarán los mejores artistas de variedades de nacionalidad española que en este momento se encuentran en Lisboa. Al final de la fiesta habrá un baile. — Efe.

LA ESPOSA DEL CAUDILLO SALIO ANOCHE

Madrid, 20. — A las nueve en punto de la noche ha emprendido viaje a Lisboa la esposa de S. E. el jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco.

En la sala de espera de la estación de las Delicias, ricamente adornada con reposteros y tapicés y una gran alfombra, fué recibida minutos antes de la salida del convoy y por los ministros de la Gobernación, de Asuntos Exteriores, de Agricultura, de Obras Públicas, y la condesa de Marin, esposa del ministro de Educación Nacional. También se hallaban allí el capitán general de la Región, alcalde de Madrid, subsecretario de Asuntos Exteriores, presidente del Consejo de Administración de la RENFE, director general de Ferrocarriles, jefe de la Casa Militar de S. E., director general de la RENFE, marqueses de Marzanallana y Vega del Anza, numerosas damas y el secretario general de la Dirección General de Seguridad y el jefe superior de Policía.

Al descender del automóvil la esposa del Generalísimo fué saludada por los ministros, a quienes acompañaban sus respectivas esposas, así como el alcalde de Madrid y demás personalidades.

La condesa de Santa Marta de Babio, hizo entrega a la señora del Caudillo de un espléndido ramo de flores y también la hicieron regalos análogos el alto personal de la RENFE.

Un minuto antes de partir el tren la esposa del Generalísimo subió al coche-salón, después de haberse despedido de su hija la señorita Carmen Franco Polo a la que besó y abrazó. Estrechó igualmente la mano de cuantas personas acudieron a despedirla y al arrancar el tren todos los concurrentes, entre los que predominaban numerosas señoras, agitaron los pañuelos hasta que desapareció el convoy.

Con la esposa del Generalísimo realizan el viaje a la capital portuguesa las señoras de Martín Artajo y almirante Regalado; el jefe de la Casa Civil de S. E., marqués de Huétor de Santillán y su esposa; el segundo jefe de la Casa Militar, general Franco

Salgado y la suya y la esposa del director general de la Guardia Civil, señora de Alfonso Mega y los ayudantes del Generalísimo, coroneles Girona y Eciija.

El tren especial en que la distinguida dama y sus acompañantes realizan el viaje a Lisboa, consta de un furgón para equipajes, coche-salón, coche-restaurante y tres coches-camas y un vagón de primera. Los maquinistas van con la máquina y con ellos el jefe del Batallón de Ferrocarriles, comandante Contreras Soldados de la séptima Unidad de Ferrocarriles, formaron a todo lo largo del tren especial hasta el momento de arrancar éste con dirección a Lisboa.

EL SABADO POR LA TARDE

Lisboa, 20. — El próximo sábado, a partir de la una de la tarde, cerrarán todos los servicios de las oficinas públicas, así como también los centros docentes.

El "Diario del Gobierno" publica hoy el decreto que determina que en la fecha citada, a las trece horas, cerrarán los establecimientos comerciales e industriales del municipio de Lisboa.

NUMEROSOS EMPLEADOS BANCARIOS DESEOSOS DE ACUDIR A LA LLEGADA DEL CAUDILLO DE ESPAÑA DESDE LA FORMACION DEL CORTEJO NAVAL EN CASCAES HASTA SU PASO POR LAS CALLES DE LISBOA, SE HAN DIRIGIDO A LOS PERIODICOS SUGIRIENDO QUE SE ANTICIPE EL CIERRE DE LOS BANCOS. — Efe.

HOY POR LA NOCHE ZARPARA LA ESCUADRA

Lisboa, 20. — La Escuadra española deberá zarpar de Vigo mañana a primera hora de la noche y navegará a una velocidad de quince millas por hora hacia el sur, de manera que pueda estar a las ocho y media de la mañana el jefe del Estado español en aguas de las Berlíngas.

El encuentro de los navíos de las dos naciones se producirá en la siguiente forma: Las unidades navales portuguesas, que navegarán hacia el norte, se cruzarán con la división naval española en navegación hacia el sur, momento en el cual las tripulaciones portuguesas darán la bienvenida a los buques españoles con los vivos de ordenanza, formando sobre cubierta ambas tripulaciones. Después la Escudra portuguesa aumentará la velocidad y ocupará posiciones de escolta en los flancos de las unidades españolas.

El ministro de Marina de Portugal, el embajador de España y demás personalidades, embarcarán en el "Miguel de Cervantes" para cumplimentar al Caudillo.

Las divisiones navales esperan entrar por la Barra a la una de la tarde con objeto de atracar a las dos en punto de la tarde frente a la plaza del Comercio donde el Generalísimo Franco desembarcará a las dos y media. — Efe.

Acuerdo entre siete Estados para atrapar a una banda internacional

Ha robado oro en grandes cantidades

Londres, 20. — La Policía de siete Estados de Europa occidental trata de capturar a una banda internacional de contrabandistas que ha transportado millones de dólares, en forma ilegal, en oro, por aire y mar, durante los últimos meses.

Los planes para la captura de la banda —posiblemente una organización política— han sido preparados por una comisión de policía internacional, en Berna (Suiza) según declara un portavoz de Scotland Yard.

Se sabe que la banda posee varios aviones rápidos, que han llevado el

oro a aeropuertos particulares de distintos países, entre ellos Gran Bretaña, Francia, Suiza, Holanda, Bélgica, y Luxemburgo. Se añade que los contrabandistas usan documentos falsos y cambiaron de táctica ante la intervención policial internacional. Utilizaban pasaportes diplomáticos en ocasiones; otras veces, los aviones han lanzado el oro en paracaídas sobre Francia. — Efe.

Importante incendio en Barcelona

ARDIERON TRESIENTAS TONELADAS DE ALGODON

Barcelona, 20. — Esta mañana se declaró un incendio en la nave número 5 del edificio que la Compañía General de Almacenes de Depósito posee en la calle del Gasómetro, número 22, junto a la vía férrea del litoral y al Hospital de Infecciosos.

Avistado el servicio de bomberos y dada la combustibilidad del material almacenado en aquella nave—unas dos mil balas de algodón de América y Oriente— medio por un valor aproximado de veinte millones de pesetas—, se movilizaron unos ochenta hombres con siete tanques de agua.

Los soldados de la Agrupación de Intendencia, acuartelados en la Avenida de Icaria, cooperaron en los trabajos de desescombro y en la extracción de las balas de algodón que era posible salvar de la quema.

Sobre las dos de la tarde el fuego había sido dominado.

En total se dan por perdidas unas 1.600 balas, o sea unas trescientas toneladas.

Al lugar del suceso se personaron el alcalde, barón de Terrades, y otras autoridades.

Meyer, obtuvo la confianza

Paris, 20. — El radical René Meyer ha sido autorizado esta noche por la Asamblea Nacional francesa para formar gobierno.

Las cifras oficiales del resultado de la votación, son 345 a favor y 143 en contra. — Efe.

SU PROGRAMA

Paris, 20. — Meyer prometió a Francia la estabilidad económica e hizo suyos tres de los principales puntos del programa presentado antes por Jules Moch y aprobados por la Asamblea; 1.ª Vuelta a la libre contratación de salarios entre los Sindicatos y los patronos, 2.ª Prima temporal de tres mil francos a los asalariados peor pagados, con el fin de que alcancen el mínimo de quince mil francos mensuales; y 3.ª enérgicas medidas para reducir los precios de los principales artículos de consumo del trabajador.

Otros puntos de su programa son: Legislación para prohibir las huelgas de la Policía y demás funcionarios públicos, así como las otras que se declaren sin previo intento de conciliación y votación secreta de los interesados; rigidas economías en los gastos gubernamentales y nivelación del presupuesto.

Mientras exista un gobierno eslavo no hay posibilidad de unión en Alemania

Así ha declarado el alto comisario norteamericano

Frankfurt, 20. — El alto comisario norteamericano, Mc. Cloy ha rechazado toda posibilidad de unión alemana mientras exista un Gobierno eslavo en la zona oriental.

Citando a Lincoln, el alto comisario dijo en una conferencia de prensa: "No veo cómo ustedes pueden tener unidad, siendo medio esclavos y medio libres". — Efe.

EXCLUSION DE COMUNISTAS EN COMISIONES DEL PARLAMENTO OCCIDENTAL

Bonn, 20. — El Parlamento occidental alemán ha decidido excluir a los comunistas y extremistas de derechas, de todas las comisiones parlamentarias que tratan de asuntos internacionales. Se incluyen las relaciones con las potencias de ocupación, la zona soviética, Berlín y el Plan Marshall. — Efe.

LAS MANIOBRAS MILITARES SOVIETICAS

Berlin, 20. — Carros de combate pesados "Ta-34" y aviones de bom-

bardeo soviéticos, han participado en las maniobras del Ejército soviético en los alrededores de Górlitz, participando también las nuevas unidades de la Policía alemana, según anuncia el "Sozialdemokrat" autorizado por los occidentales.

Por su parte, el "Der Telegraf" dice que varios jefes de la Policía popular de la zona soviética están participando en unos cursos de capacitación en la URSS. Entre éstos, figura el ministro del Interior del Estado de Brandemburgo, Bechler; los jefes de Policía, Staimer, Rencha y Pech, así como el ex jefe de Policía del sector soviético, de Berlín, Markgraf. — Efe.

DIFERENTE a todas MEJOR que ninguna GABARDINAS PUJADAS

Son más de cuatro mil los muertos en Guatemala

Los daños pasan de diez millones de dólares

Ciudad de Guatemala, 20. — El Gobierno ha informado que las víctimas del desastre invernal ascienden a más de 4.000 muertos, y que los daños materiales pasan de diez millones de dólares.

Hoy se discutirá en el Congreso el préstamo de dos millones solicitado para atender las necesidades más urgentes.—Efe.

AYUDA EXTRANJERA

Guatemala, 20.—Los Estados colindantes de Guatemala y otros vecinos, como Estados Unidos y Cuba, están enviando rápidamente ayuda para los damnificados. Se espera que el Congreso acceda a la petición del Gobierno para destinar dos millones de dólares para la ayuda y salvamento en la mayor catástrofe habida en el país.

Han sido recuperados menos de quinientos cadáveres. Se cree que una gran mayoría de ahogados han sido arrastrados hasta el mar.—Efe.

MAS INUNDACIONES

Guatemala, 20.—Tras 72 horas de lluvias torrenciales, varios lagos, entre ellos el Atitlán, se han desbordado e inundado pueblos circundantes, a la vez que decenas de ríos y veintenas de arro-

yos arrasan pueblos y sembrados.

Muchas corrientes de agua han cambiado su curso. Cincuenta puentes y 1.200 millas de carretera han sido destruidos. Se calcula en más de cincuenta los pueblos que han quedado bajo las aguas. En algunos departamentos se ha perdido toda la cosecha de café.—Efe.

Truman acepta la dimisión de Nourse

SE IGNORA QUIEN SERA SU SUCESOR

Washington, 20.—El presidente Truman ha aceptado la renuncia presentada por el doctor Edwin Nourse, como presidente de su Consejo de Asesores económicos. Nourse advirtió ayer públicamente que el Gobierno, con su derroche de recursos, puede destruir la nación.

En la Casa Blanca se informa que aun no ha sido designado el sucesor. Nourse trató de dimitir en dos ocasiones anteriores; pero fué persuadido por Truman para permanecer en su puesto. "Esta vez—ha dicho—no me ha quedado más remedio que aceptársela".

El único candidato que se menciona en la actualidad es W. Rife, auxiliar del presidente de la Junta de reserva federal, pero sus amigos declaran que éste se encuentra ausente y no ha podido ser interrogado sobre el caso.

Fuera retratos de Stalin en Belgrado

Trieste, 20. — En Belgrado no ha habido este año exhibición de retratos de Stalin con motivo del aniversario de la entrada de los rusos en la capital yugoslava. Sin embargo, el Ejército y el Ayuntamiento depositaron coronas en las tumbas de los soldados soviéticos caídos en aquella ocasión.—Efe.

Grupo regional defensivo en el Norte de Europa

Lo integrarán Noruega, Inglaterra y Dinamarca

Trescientos millones de dólares para la comisión norteamericana de la bomba atómica

Oslo, 20.—El ministro de Defensa, Hauge, ha manifestado a su regreso de Washington, que Noruega, Inglaterra y Dinamarca formarán un grupo regional defensivo del norte de Europa, en una reunión que celebren sus representantes en Londres, el próximo día 31.

Durante su permanencia en Washington, el ministro ha asistido a las deliberaciones de los firmantes del Pacto Atlántico.

Añadió que estaba muy satisfecho de las conversaciones.—Efe.

TRUMAN HABLA DE LA BOMBA ATOMICA Washington, 20.—En una confe-

rencia de Prensa, el Presidente norteamericano ha declarado que la posesión de la bomba atómica por Rusia no influyó en su determinación de ampliar la producción atómica norteamericana, y añadió que la Comisión de Energía Atómica dispone ahora de 30 millones de dólares con los que podrá emprender inmediatamente la ampliación y uso. El año próximo pedirá al Congreso más fondos para este fin.

"La ampliación total—dijo Truman—costará unos trescientos millones de dólares. Esta decisión es fruto de un detenido estudio realizado conjuntamente por la

Comisión de Energía Atómica y el Departamento de Defensa y está encaminado a aumentar los medios de nuestra capacidad de producción

EL MIEDO EN QUE VIVE EL MUNDO

Nueva York, 20. — El Pandit Nehru, en un discurso, ha dicho que el mundo vive en un "crescendo" de miedo y ha pedido a las naciones de Oriente y de Occidente que junten sus manos en una mejor comprensión.

Añadió que esta situación en el mundo puede llevar a las más deplorables consecuencias si no se modifica pronto.—Efe.

DIFERENTE a todas MEJOR que ninguna GABARDINAS PUJADAS